

Capital . . . 1'25 al mes
 Provincia . . . 4'50 trimestre
 Resto de España 20 ptas año
 Extranjero . . . 30 id id

LA LUCHA

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
 a precios convencionales

Insértese ó no, no se devuelven
 los originales

NUMERO SUELTO, 5 Cts.

Diario de la tarde de avisos y noticias

Año XXXIX

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 SUBIDA DE MORA

GERONA, Jueves 16 de Septiembre de 1909

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA
 "LUCHA" -- Gerona

Núm 9.811

ESTABLECIMIENTO
 EN GERONA



MÁQUINAS SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Máquinas para toda industria que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA

ESTABLECIMIENTOS
 EN LA PROVINCIA



Figueras
 Calle de Ingenieros, 4
 Palafrugell
 Calle de Caballeros, 7

Fotografías de GARCIA.-Gerona

Montadas con los últimos adelantos con taller en Barcelona

Tengo el gusto de participar al respetable público que esta casa cuenta con numerosa dependencia y firmas de los mejores retocadores de retratos desde el día 20 de Abril de 1908

Se hacen toda clase de trabajos por difíciles que sean, con prontitud y sin competencia

Gran aceptación

Grandes ampliaciones de regalo en cada 6 retratos iluminados ó en negro á gusto del público

ESTABLECIMIENTOS EN FIGUERAS, Calle de la Junquera, 1.—CASSA DE LA SELVA, Calle de Abajo, 27 y otras varias en construcción

Aceites minerales y grasas para la Industria

M. J. IBAÑEZ Industria, 2.-GERONA

Calzado con suela de goma

PRIVILEGIO EXCLUSIVO

El calzado con suela de goma evita la humedad y el frío en los pies, conserva el calor natural del cuerpo. Además el calzado con suela de goma reúne todas las comodidades para los pies; es ligero, es flexible y no hace ruido alguno, sus materiales son de clase inmejorable.

GRANDE Y VARIADO SURTIDO DE CALZADO CON SUELA DE GOMA

2 Rambla Libertad 2

Zapatería de MALAIRET

Vino de la salud Ramentol

Poderoso destructor de la tisis, depurador de la sangre, evita la apoplejía (tercera). Es hoy conocidísimo como el más poderoso tónico Estomacal. Raquíticos, anémicos y debilitados, pronto os vereis curados tomando este reconfortante.

Un solo frasco basta para convencerse.

Depósito en Gerona — Farmacia de José M.º Perez Xifra

ORLES Josep Tharrats

Acaba de salir i 's van a 2 pessotes.

Temporada de Verano

GRAN CHALET DEL "CONGOST"

Situado á 5 Kilómetros de Gerona, en un pintoresco y ameno parque regado por el río Ter y con un manantial de agua Ferro-Carbónica medicinal propia para los enfermos del estómago y reconstituyente para la salud.

Ha sido arrendado por el dueño del acreditado Restaurant Fornos, al objeto de establecer en dicho Chalet, desde el día 20 de este mes un servicio de Restaurant á precios sumamente módicos, Vinos de las mejores marcas y Licores Extranjeros y del País.

Para más comodidad del público este establecimiento ha puesto un servicio de coches, de la acreditada Cochería sita en la Plaza del Aceite, que saldrán á las 10 de la mañana y á las 3 y media de la tarde de la Plaza del Aceite.

SE RECIBEN LOS ENCARGOS EN EL

Restaurant "Fornos" -- Calle de Merceders, 18, -- Gerona

SITIO DE GERONA en 1808

Hermosa narración de los hechos gloriosos desarrollados en la Inmortal Ciudad en la memorable Epopeya de la Independencia Española.

Episodios compilados, recogidos y magníficamente descritos por D. PRUDENCIO BERTRANA

Con ilustraciones de

D. LUIS G. PLA

Estos episodios saldrán formando cuadernos con cubierta al croquis, magníficos grabados y buen papel.

El 1.º cuaderno saldrá el 31 de Agosto. Valdrá cada tomo 20 céntimos y la obra constará de 6 ó 7 que se publicará quincenalmente.

Puntos de venta: — Las principales librerías de España. En Gerona, Librerías y Kiosko de don Ciriaco Marull.

¿Verdad?

Indudablemente la situación del Gobierno es una situación difícil.

¿Busca la impopularidad?

¡Creemos que sí!

Quitad á Maura esa aberración contra la prensa, quitad á Maura sus «artificiosas frases» y veréis en él un hombre viril, enérgico, pero... que ha de sucumbir ante el imposible.

Otro cualquiera que no tuviera sus condiciones, es innegable que hubiera sucumbido ya.

La campaña de Melilla, esa campaña tan discutida, nos ha de traer, para la madre patria, días más grandes, si caben, que los de la otra guerra de Africa.

¿Pero ¿qué sacará con ello el Gobierno?

¡Nada, nada absolutamente!

¿Que ¿por qué?

Es muy sencillo; á nadie se le oculta, que el país no es amigo del señor Maura, por lo tanto, no espere la recompensa debida, todo serán... ingratiitudes.

¡El que siembra orgullo... recoje abrojos!

Maura caerá y caerá sin algarazara, sin esa gloriosa derrota del político, caerá como algo que estorba, que ya se sabía, que ya se tenía descontado...

Dos palabras bastarán el día que se abran las Cortes para que el partido conservador pase á mejor vida, para que vaya á reponer sus energías en la oposición.

No se llevará tras sí: ni lauros, ni palmas!

Ahí va el porqué.

La campaña de Melilla, hasta estas fechas está bien organizada, no podemos quejarnos, nada hay que criticar al Gobierno, pero existe para éste, apesar suyo y aparte de esa campaña, un fantasma que le aterroriza. Ese fantasma, ni ha sabido, ni ha podido el gabinete Maura deshacerse de él, y este será el que dé con el actual gabinete en tierra.

Para el Gobierno es el tal fantasma —que creemos á fuer de patriotas y á fuer de monárquicos que no hay necesidad de nombrar—lo que para un niño pequeño, un «muñeco de sorpresa».

Aquella espiral de alambre, revestida de percalina, aquella cara de pasta... le asombra, le aturde, le enloquece, y con sus débiles manecitas trata de apartar el muñeco, trata de romperlo pero... el muñeco «yerguese» impávido, sin sufrir el menor deterioro, y entonces... el pequeño llora, se enrabieta, lo arroja lejos de sí, cayendo al suelo con un ruido seco... metálico pero... allí, en el suelo, el muñeco sigue inhesto, moviéndose, balanceándose, como haciendo burla

del adolescente, como mofándose de su impotencia...

Maura es fuerte, viril enérgico, pero le anonada ese «muñeco de sorpresa» que no sabe destruir y que será su caída.

Así lo comprende ese hombre de un talento privilegiado y... llora y se enrabieta como un niño que nada puede contra un «espiral de alambre revestido de percalina», el cual sigue en pie moviéndose, burlándose, con su cara inexpresiva, llena de berrinches, plástica...

Del día

Ahora resulta que no era el Roghi el que encerraron en la jaula, sino otro pájaro, que se prestó á la comedia.

Ese Muley Hafid, es un tío con toda la barba. Por supuesto que el Roghi, también resulta ser un sinvergüenza, por que se prestó á la farsa, mediante una fuerte suma que le dió el pretendiente y tuvo que estar escondido, mientras paseaban al otro infeliz en calidad de pardillo por las calles de Fez.

A la víctima enjaulada, también le tendrían que abonar una cantidad, y por adelantado, pues su papelito era de importancia y además se exponía á ser desplumado y quedar se como el gallo, de morón sin plumas y cacareado.

Eso me gustaría á mí, oírle cacarear, es decir contar sus impresiones, por que deberían ser de órdago.

Nada, que no es posible saber nunca la verdad de esas bufonadas marroquíes. Dicen que al Roghi, le han cortado la cabeza, pongo por ejemplo, y al otro día está paseando tan fresco en Madrid por la Puerta del Sol, vestido de guardia de seguridad.

Que el pretendiente ha matado al otro y resulta que luego los dos han estado juntos en alguna zambra morisca y así todo.

En fin, que son unos guasones.

Pape.

Retrospectiva

El señor Lerroux niega desde Londres la autenticidad de la siguiente carta, encontrada en la quinta que en Mongat posee el señor Ferrer y Guardia y que reproducimos como nota de actualidad.

«El Progreso», periódico republicano.— Dirección: Montera, 51, principal. Apartado 126.—Madrid, 1-12-09.

Querido amigo Ferrer: si conoce usted, aunque de lejos, el ajetreo y actividad de mi vida y de mis luchas, y si, además, recuerda usted la importancia de su epístola fecha 11 de Octubre, no extrañará el retraso de la respuesta, ni achacará mi silencio tan prolongado á desestima ni á desatención.

La vida perra, querido; la lucha horrible, que consume tantas energías, por el garbanzo, y la lucha noble y grande, que fecunda tantas amarguras, por el ideal: ellas dos embargan todo mi tiempo. Perdónese usted, pues, á este pobre galeote del puchero y miserable Sísifo del ideal.

He leído y releído su carta. No, no me desvanece, tengo ya la cabeza muy firme sobre los hombros muy bien equilibrados.

Nadie sabe mejor que yo lo que valgo y lo que puedo; pero usted me justiprecia en mucho más de lo que permite la realidad, bien conocida. Yo no puedo ser jefe de nada, ni caudillo de nada, y si alguna vez parezco lo segundo, es porque me pongo delante: donde se bat el cobre.

Aparte esto, usted se ha dejado en el tintero—porque conocerlas, si las conoce—las verdaderas causas de la importancia republicana, que yo le recordaré, aunque ligeramente.

Los jefes se han agotado y los programas se han hecho viejos; en consecuencia, los partidos se han disuelto. Las doctrinas republicanas no han progresado. La «vieja labor consistía en hacer con los elementos que se tenían moldes nuevos. Ha progresado todo alrededor de los dogmas republicanos, menos los dogmas. La experiencia, la ciencia y la mayor cultura han producido ideales más conformes á la realidad y al porvenir. Los directores republicanos, por empeñarse en la conquista del Poder, han desgastado en todas las infamias y tiranías sociales, por eso el pueblo—llamo así los que viven salaridados, sin pan suficiente ni bastante instrucción—les ha abandonado. Ellos saben, y sabe todo el que piensa, que la República, sólo por serlo, no mejorará esencialmente, sino accidentalmente, la sociedad en que vivimos.

¿Cómo, pues, se quiere hacer la República sin republicanos? ¡Y los pocos que oficialmente quedan se entretienen en discutir si evolución, si revolución, si federal, si unitaria...! Moldes nuevos, programas nuevos, nuevos ideales: eso hace falta. Busquemos al pueblo, y digámosle: «Trabajador asalariado, de cuyo trabajo viven el Estado, el rico, el cura, el soldado y el juez en la holganza, robándote las dos terceras partes del producto que es tuyo en totalidad: vamos á concluir con todo eso, queremos que todos trabajen, para que todos produzcan, y ninguno huelgue, viviendo á costa de otro. Trabajadores: somos como tú; no nos basta la igualdad moral que predicó Cristo, ni la política que predicó la revolución francesa; una transformación social: hagámosla, pues. Y si luego falta un Gobierno, séalo la República, tan liberal y radical como sea posible, pero en cuya bandera escribamos este lema: «Lucharemos hasta conseguir que los hombres no necesiten ni leyes, ni Gobiernos, ni Dios, ni amo».

Ahí tiene usted expuesta mi opinión y apuntado el esqueleto de mis ideales: ante todo y sobre todo, asegure el derecho á la vida: que todos trabajen y que todos coman pan del cuerpo y pan de la inteligencia.

Esto propago por escrito y de palabra, en los periódicos y en los mítins, todos los días y á todas horas. Si los republicanos avanzasen un poco, la tarea de ganar la opinión sería fácil. En eso estriba mi fuerza, en eso y en que no pido votos ni quiero actas. Ahora bien; ¿puedo ni debo lanzar manifiestos? No, amigo Ferrer.

Eso me acabaría por el ridículo. Quien no tiene independencia económica y á lo mejor ha de recurrir á la generosidad para vivir él y su periódico, no puede levantar pendón. No lo levantaré.

Por otra parte, la idea de la suscripción nacional es muy generosa, pero poco práctica; no se reunirían en un año ni 1.000 pesetas. Yo, que conozco bien á este país, se lo aseguro á usted.

Lo que hay que hacer es propagar, con este ó el otro pretexto, mejor en el campo que en la ciudad; organizar, según los casos, ya Comités, ya Comisiones, ya Sociedades, ya Juntas, y manteniéndose en relaciones con todos ellos, disponer de una especie de Federación tácita, sin pactar escritos, de todas las fuerzas revolucionarias. Y un día, aprovechando una ocasión, en tal ó cual forma, á la calle.

Así obra, piensa y cree su buen amigo, que le abraza de corazón, A. Lerroux.

LE THOCAL Magnesia Grau Romanaty

Verdadero MATA-CALLOS

Remedio eficaz y práctico para el alivio instantáneo y estirpación completa y sin dolor de toda clase de **CALLOS Y DUREZAS.**

Se usa sin preparación ni vendaje alguno y su acción segura y decisiva (muchas veces basta una sola aplicación) no hay callicida que la supere y así lo han reconocido eminentes médicos que lo usan y recomiendan.

Léase el prospecto antes de usarlo.

Estuche completo UNA peseta.

Productos del Laboratorio farmacéutico y de esterilización de **GRAU ROMANATY** (con patente para la producción y venta al por mayor).

Pídanse en todas las farmacias bien surtidas. — Depósito, Progreso número 4, Gerona. — Teléfono 4. — Farmacia abierta toda la noche.

De otros periódicos

La campaña de Melilla

De la Unión Mercantil de Málaga.

«Aunque al parecer continúa la tranquilidad a Melilla y al avance dado por la columna de Aguilera han procedido dos días de completa calma, se sabe positivamente, que muy pronto, se efectuará un nuevo movimiento de avance y que éste será de importancia suma para el éxito de la campaña.

Los últimos acontecimientos demuestran que el general Marina tiene un plan bien meditado de que su objetivo es vencer la resistencia de los rifeños economizando sangre que no conviene derrochar cuando se puede obtener el mismo resultado.

El ministro de Estado lo ha dicho al hablar recientemente de la campaña de Melilla. La finalidad de ella es ocupar posiciones importantes y castigar duramente á los moros como han hecho los franceses en Chauia, á fin de que cuando aquellos convencidos de su impotencia soliciten la paz, quede consolidado el predominio de España en el Rif.

Además, la afirmación que han hecho los ministros de que la guerra terminará en Octubre, hace creer que no han de transcurrir muchos días sin que las operaciones se emprendan en gran escala y se llegue al fin deseado, quizás con más rapidez de lo que algunos pronosticaban.

Para ello estamos viendo que se acumulan elementos de guerra en los puntos de donde ha de partir el movimiento de avance, y aunque no podemos determinar en que forma se realizará, porque los planes del general Marina no son del dominio público, se cree que los moros serán atacados por tres puntos distintos y encerrados en un círculo de fuego dentro del cual no tendrán otra salida que rendirse.

Esto se ve claro, así es que cuanto se murmure sobre convenios con el sultán merced á las gestiones de la embajada mora, carece en absoluto de fundamento, pues los mismos embajadores reconocen que España tiene que proceder con rigor para que sus intereses sean respetados por los rifeños.

Estamos, pues, en vísperas de faustos acontecimientos para la patria y estos nos resarcirán de las penalidades sufridas.

Con el último triunfo de los españoles las impacencias se han calmado y ya se espera el triunfo de nuestras armas con la tranquilidad que impone la confianza en el éxito.

Y después de que los moros rebeldes recibían la lección que están llevando es esperar una era de paz larga y aprovechable, sirviéndonos la experiencia para fortalecernos y que siempre estemos en disposición de hacer sentir nuestro poder al que lo ponga en tela de juicio.»

Cartas para LA LUCHA

Desde París

Emigración germánica.—La conquista del mundo.—Manual de los alemanes en el extranjero.—Protección del Estado.—Comentarios.

La raza alemana se desborda extendiéndose fuera de los límites del imperio germánico. No es únicamente Francia la nación confinante que alberga á los súbditos del kaiser, cuando por impulsos de la propia voluntad, ó por designios de la mala suerte se lanzan á la conquista del mundo. El bello ideal de los alemanes debe ser una reminiscencia de la histórica invasión de los bárbaros que padeció Europa en los comienzos de la Edad Media. Austria, Bélgica, Holanda, Suiza, La Lorena francesa, el Franco-Condado, la Borgoña y gran parte de Rusia, son países donde van poniendo sus plantas, con ansias de lucro y de influencias muchos millares de hombres inspirados por las ideas y los sueños que acariciaba Bismarck. Por esto los emigrantes alemanes abandonan el suelo patrio gozando la protección oficial y del auxilio de multitud de empresas industriales y comerciales, cuyo fin es el acrecentamiento de la gran colmena pangermanista. Son la antítesis de los inmigrantes italianos y españoles, que marchan á la ventura fiados únicamente en el alcance de sus fuerzas individuales, sin guías ni planes de carácter colectivista. Alguien dirá que cuando tres alemanes se reúnen en territorio extranjero, tratan de formar desde luego una sociedad, con el objeto de distribuirse los cargos representativos, y enseguida se nombran presidente, secretario y tesorero. Esto no pasa de ser una rechifla. La verdad es que estas gentes se agitan siempre animadas por el sentimiento de la patria.

A principios del año actual, la colonia alemana de París, celebró, bajo la presidencia del príncipe Radolín, el quincuagésimo aniversario de la fundación de su templo y de su escuela de la Villette. Recientemente, la sociedad de música el *Quat'te'vereïn* festejaba su trigésimo con un banquete y un baile. Lo mismo que ocurre en París sucede en todo el mundo. En periódico escrito en el idioma nacional, el *Pariser Zeitung*; recuerda diariamente á los compatriotas sus lazos de solidaridad. Esta es la constante labor de los maestros alemanes.

La sociedad de las escuelas para la conservación del germanismo en el extranjero, publicó en 1904, el «Manual de los alemanes» (*Hand buch des Dentschthums im Auslande*). Este libro declara que en Francia se encuentra medio millón de súbditos del kaiser. Seguramente el número va aumentando todos los años, á medida que crece y se dilata la exuberante población del imperio germánico; pero desde luego puede afirmarse que tal computo no resulta exagerado. Cálculase que en el departamento del Vena residen 32.000 alemanes, y es bien notorio que solamente los que habitan en París completan con mucho exceso esta cifra. No hay posibilidad de conocerla de una manera exacta, porque los emigrantes alemanes suelen resistirse pasivamente al empadronamiento. No quieren ser objeto de las investigaciones de la policía, aunque se reúnan con mucha frecuencia para «conservar el germanismo», luchando contra la asimilación de las costumbres exóticas, porque continúan unidos en espíritu con su país por muy distantes que se hallen del punto de origen.

Las sociedades artísticas, de socorros mutuos y de recreo, cuadyuvan con los maestros en esta labor tenaz y persistente. En la escuela únicamente se habla el idioma alemán, la lengua del país se enseña como un conocimiento secundario: es una asignatura de adorno. Alemanes son los profesores y los alumnos, aunque también se da entrada á los niños indígenas, con el fin de iniciarles en la cultura germánica, para que sientan simpatías por Alemania. Es curioso ver como bajo el amparo del régimen de libertad, se explican en Francia y por los alemanes las causas de la guerra franco-prusiana y todos los sucesivos conflictos internacionales. Los colonizadores germánicos atribuyen una eficacia decisiva á la propaganda religiosa. En muchos templos de París se celebran oficios, á horas fijas, en lengua alemana. Todos los miércoles se reúnen los ministros luteranos en el salón *Gemiendesaal*, rue Geoffroy-l'Asnier. Los católicos se distribuyen en diversas parroquias. A los numerosos templos alemanes se asocian las obras de beneficencia. Hay patronatos de doncellas, centros de colocaciones y bibliotecas de carácter religioso y mercantil. Los patriotas franceses ven en cada una de estas manifestaciones germanistas un motivo de alarma verdaderamente muy exagerada. Creen que se trata de emprender la conquista pacífica de Francia. En realidad solamente merece aplauso é imitación el ejemplo de la virtud patriótica que une en países extraños á todos los alemanes.

París, Septiembre de 1909.

Después de un mes postrado

en cama con tifus, me recomendó el médico la Emulsión Scott.

CON RAPIDEZ

RECOBRÉ LAS FUERZAS.

Escrito en 7 Marzo 1909, por D. Aquilino MANZANARES, Isabel la Católica 19, Madrid.

La Emulsión SCOTT es la modelo

por su pureza, fuerza y fácil digestibilidad; la recomendada por los Srs. médicos con preferencia á las demás, para curar á las personas débiles porque dichos Srs. encuentran que la de SCOTT cura.

Cuando pidais la de Scott, no os permitais aceptar otra que no sea de SCOTT — la modelo. ¿Queréis curaros? — La de SCOTT cura.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todos sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.



Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

El cólera

Se ha comunicado á los directores de Sanidad de los puertos y de las inspecciones sanitarias fronterizas que el plazo de observación señalado en la nota que figura al pie de las patentes personales de sanidad, se entenderá limitado á una vigilancia de cinco á diez y ocho días para los viajeros que atraviesen la frontera en la forma que determina el artículo 260 del reglamento de Sanidad exterior, ó al que fijan los artículos 159, 160 y 161, para los pasajeros que desembarquen en nuestros puertos.

Unos y otros deberán presentarse todos los días á la autoridad gubernativa durante el período de vigilancia.

RIPIOS

Todos los días, al empezar la tarde, suena alegremente la banda del Regimiento, que cruzando nuestras calles, llena con sus bellas cornetas el ámbito de armonías guerreras y el corazón de las niñas de entusiasmo y amoroso contento.

— ¡Que pasan, que pasan!
— ¡Ay, que bizarro y apuesto es! ¿verdad?
— ¡Si chica, pero no mira nunca!
— ¡Tu sí! Para que pierda el paso.
— Toma, no hago yo mal la digestión todos los días...

Es incomprensible este Lacierva. Tiene secretos contra la prensa.

— ¡Qué los diga!
— Lo que tiene es una dosis mayúscula de desahogo.
— Le pasa lo que al «enano de la venta».
— ¡Veréis como no tiene más que cabeza!
— ¡Pero una cabeza como la del busto...!
— ¡Hermosa, pero sin sexo!

Efervescente,

Aromatizada con limón ó anís, Panacea de todo trastorno gástrico.

El uso frecuente y moderado de esta MAGNESIA de exquisito gusto, componentes puros y preparación esmerada corrige el estreñimiento y evita el uso de los purgantes.

Frasco con tapón de vidrio UNA peseta

¡Cuanto queremos nosotros á las noyas!

¡Es una delicia!

Verlas en el paseo siempre amables, risueñas, cariñosas...

¡Cuando se acerca algún noy... el distoque!

Y luego oirlas. Es cursi, es tonto, es amanerado...

¡Sabéis por qué?

¡Por qué no se declaran!

¡L'evan razón ellas!

¡Palabra!

Quedemos muy admirados.

Las capeas siguen no obstante la prohibición del Ministro de la Puerta del Sol.

¡En Gerona, no capeamos!

Y no capeamos por que no es que no tengamos iniciativas, es que no sabemos de que lado estamos mejor.

¿A qué no se verifica la novillada á beneficio de los heridos de Melilla?

¿Que por qué?

¡Por que una cosa es predicar y otra dar trigo!

Cambó y Caballé. Andan con epístolas. Se dan satisfacciones. Dicense tonterías.

Amanse platónicamente. Se comprenden: Y Cataluña... como una balsa de aceite.

¡El clero tiene la palabra!

Información telegráfica

MADRID 16.

Galleta á Melilla

Se ha dispuesto el envío á Melilla de 160.000 raciones de galleta, procedentes de la segunda región, y de 40.000 procedentes de Valencia y Cartagena.

Interrogatorio y notificación

El juez del distrito de Palacio se personó hoy en la cárcel, procediendo al interrogatorio del director de *La Correspondencia de España*, quien se ratificó en que era suyo el artículo que motivó su prisión.

Luego le notificó el juez el nuevo procedimiento que seguirá la jurisdicción ordinaria por dicho artículo.

De Sanidad

En los centros oficiales se han recibido noticias participando que ha mejorado mucho la salud pública en Holanda.

La epidemia cólerica parece dominada.

De Guerra

Parece que el acuerdo adoptado sobre la propuesta de ascensos en el ejército consiste en cubrir á la mayor brevedad las tres cuartas partes de las vacantes ocurridas en las diversas armas y cuerpos que tienen representación en Melilla desde el 10 de julio hasta fin de agosto, reservándose la otra cuarta parte para las contingencias de la campaña.

Circular

Se ha dictado una circular aclaratoria de la real orden de 15 de julio, determinando la forma en que, al solicitar su matrícula en los centros docentes, deben acreditar los alumnos que han sido revacunados.

Lo que dice La Cierva

El señor La Cierva, hablando con los periodistas, ha dicho hoy que algunos periódicos de Ginebra censuran al gobierno español por haber entregado los presos de Barcelona á las autoridades militares, suponiendo que éstas ofrecen, por su rapidez, pocas garantías de justicia.

Añadió el ministro que es inexacto que haya precipitación en los sumarios, en los que cooperan todos los jueces de Barcelona.

Envío á un hospital

Se ha ordenado que se envíen al hospital de Tarragona 3.000 fraldas, 99 sábanas, 72 calzoncillos, 92 camisas, 60 gorros, 4 manteles, 30 paños de limpieza, 133 servilletas, 65 toallas y 15 cortinas listadas.

Los navieros

Una comisión de navieros, formada por los señores Gil Becerril, Aznar, Satrústegui y Arumí, ha visitado al señor González Besada solicitando que se apliquen á la navegación de gran altura los beneficios

que la ley del timbre concede á la navegación de cabotaje.

Varias noticias

Asegúrase que, en caso de que no termine pronto la campaña de Melilla, se adelantaría el llamamiento de último contingente sorteado.

Los centros militares han regalado al oficial de Administración militar, don Antonio Micó, una medalla de oro por el triunfo que ha obtenido en el concurso de esgrima de Valencia, y al oficial de la benemérita, señor San cristóbal, campeón de sable en el mismo concurso, una sortija de oro y brillantes.

En el expreso de hoy han llegado los infantes doña María Teresa y don Fernando.

El ingeniero encargado de las obras de Mar Chica ha comunicado al ministro de Fomento que continúa lentamente el dragado que allí se efectúa, creyendo que hasta fines de octubre próximo no estarán terminadas las obras.

Ha regresado el señor Canalejas.

Hoy ha estado en el ministerio de Estado el señor Merry de Val, con objeto de despedirse del ministro.

Este marchó á posesionarse nuevamente de la Legación de Tánger.

Con motivo del robo cometido en el rápido de Asturias, ha ordenado el director de Obras públicas la tormación del oportuno expediente, imponiendo una fuerte multa á la Campaña del Norte por no tener en buen estado los timbres de alarma.

La recaudación

El señor González Besada ignoraba hoy el importe de la recaudación del Tesoro durante la primera quincena del mes actual, por no haber recibido todavía los datos completos.

Durante la primera quincena de este mes la recaudación de Aduanas bajó 800 mil pesetas.

Este descenso, dijo el señor González Besada que se compensará con creces por recaudarse en octubre ó noviembre las reducciones á metálico, pues el cupo se fija en 65.000 hombres.

Africa

MELILLA 15.

El temporal

El tiempo presenta mal cariz. Témesese que se vuelva á iniciar el temporal. En los barcos fondeados en estas aguas activanse los trabajos de desembarco.

Transporte

El ferrocarril de las obras del puerto transporta desde los muelles á los distintos campamentos la cebada y harina que desembarcan los buques.

Los rezagados

A las seis de la mañana fundeó el trasatlántico «Ciudad de Cádiz».

Vienen en él 480 soldados de distintos cuerpos, afectos á la división Sotomayor.

También conduce á la banda de música del regimiento del Príncipe.

El desembarque se efectúa en el muelle provisional.

Al saltar á tierra los soldados vitoreaban al Rey y á España.

Barco de guerra

Ha llegado el «Princesa de Asturias», procedente de Cartagena.

De regreso

A las dos de la tarde dícenme que regresó la columna que fué protegiendo el convoy que diariamente va á la segunda caseta.

Al ir fueron hostilizados violentamente por los moros. Cuando regresaban la artillería que acompañaba á la expedición emplazó los cañones, dispersando al enemigo.

Las fuerzas llegaron á la plaza sin novedad.

Preparativos

Nótase gran actividad en los campamentos de las brigadas de Madrid y Algeciras.

La Administración militar transporta víveres y municiones en gran cantidad.

Conferencia

El general Marina conferenció con los generales Tovar, Alfau y Morales.

La entrevista fué de larga duración. Atribúyesele gran importancia.

Capitán herido

El capitán del regimiento de Africa herido ayer en Sidi-Amet, se llama don José Ortegui, y tiene una herida leve en la cabeza.

Tranquilidad

La noche pasada transcurrió con tranquilidad en Melilla y en las posiciones avanzadas.

Unicamente en Camellos hubo una falsa alarma, pues los centinelas creyeron divisar unos bultos que se aproximaban al fuerte.

Reconocióse minuciosamente el terreno, no habiéndose encontrado nada de particular.

El general francés

Durante la revista á la brigada de cazadores, acompañó al general Alfau el general francés retirado de Torcy, que se encuentra en esta plaza, el cual tuvo palabras

de elogio para la marcialidad de los soldados.

El general francés se descubrió emocionado ante la compañía del batallón de cazadores de Madrid, que más sufrió en el combate del 27 de Julio.

Rumores infundados

No han resultado ciertos los rumores que anoche circularon acerca de que hoy se realizaría una nueva operación.

Conferencia

El general Marina ha celebrado hoy una larga conferencia con los demás generales.

Carencia de noticias

Hay absoluta carencia de noticias de interés.

Extranjero

Los Japoneses

LONDRES 15.

De Tokio comunican que el marqués de Katsura, primer ministro del Japón, ha hecho un discurso en un círculo financiero y ha hablado en él de un modo muy optimista sobre la situación económica del país, afirmando que una suma de 50 millones de yens será dedicada el próximo año á la redención de bonos del Estado; ha dicho también el primer ministro que continúa más amistoso que nunca el acuerdo anglo-japonés, como son asimismo amistosas las relaciones entre el Japón y los Estados Unidos.

Una desgracia

En Rotherham, cerca de Sheffield, una locomóvil ha hecho una falsa maniobra y ha cogido contra la pared de una iglesia á varios niños que salían de la escuela, matando á dos é hiriendo gravemente á tres más.

Una alianza

PARIS 15.

En Constantinopla circula el rumor de que existe el proyecto de una alianza germanoturca, á la cual se adherirá luego Austria. Añádese que el general Shekhet ha aprobado ya el aludido proyecto, como también el partido militar turco.

Noticias

El primer congreso internacional contra el duelo saca á concurso un premio de mil coronas que adjudicará al mejor trabajo que se presente al tema: «Qué ideas se podrán desarrollar para elevar á la juventud al sentido antiduelista?»

Las condiciones son:

1.º Las obras del concurso podrán es-

tar escritas en alemán, francés, inglés ó italiano, terminando el plazo de admisión el día 31 de Diciembre del año actual, en el (Bureau central internacional de las Ligas contra el duelo en Budapest). Llevará un lema y en sobre aparte el nombre y domicilio del autor, poniendo en el sobre el mismo lema del trabajo.

2.º El jurado se compone de cinco miembros del Bureau central internacional.

3.º La obra que á juicio del jurado sea reconocida como la mejor, recibirá el premio de mil coronas. Sin embargo, el jurado se reserva la facultad de dividir el premio entre dos obras, que á su juicio, tengan el mismo mérito.

4.º Los trabajos premiados serán de la propiedad exclusiva del Bureau internacional de las Ligas contra.

5.º Las obras no premiadas serán devueltas á sus autores.

El dictámen del jurado será público en varios periódicos de Alemania, Austria, Bélgica, España, Francia, Hungría, Italia, etc., etc.

Los trabajos y consultas se dirigirán al Bureau central internacional de Ligas contra el duelo. (Budapest, V. Dorotyauteza 6).

En cumplimiento del acuerdo tomado en la última sesión el Alcalde señor Monsalvatje acompañado del concejal señor Plá visitaron ayer al señor Gobernador militar para invitarle y solicitar su cooperación para celebrar con el mayor lucimiento posible la misa de campaña anunciada para el próximo domingo.

Se rezará dicha misa en el paseo principal de la Dehesa, á las once probablemente, y asistirán á la misma las fuerzas de todos los cuerpos que se hallen en la plaza aquel día y estén francas de servicio.

Por estar fuera de su radio de acción no ha sido posible obtener que asistiera á aquel acto la columna volante que manobra y vigila la zona de Ripoll que estuvo el lunes en Anglés.

También visitaron dichos señores Monsalvatje y Plá á las autoridades eclesiástica y judicial y al señor Delegado de Hacienda invitándoles al acto.

No somos amigos de rectificar nunca lo que escribimos á menos que se nos convenza con pruebas fehacientes.

Así es que debemos hacer constar, para mejor informe de un colega local que los vecinos de la calle de Ciudadanos se reunirán el próximo domingo á las tres de la tarde en el local del Fomento para tratar en definitiva de los festejos que se organizarán para las fiestas del Centenario, dejando á un lado la opinión de una exigua minoría que querra celebrarlos sólo con una misa de... difuntos.

Esta mañana se ha promovido un escándalo en el establecimiento municipal de las Pescaderías, entre el veterinario señor Alemany y el municipal señor Marro.

Según parece el señor Alemany dispuso algo que no le pareció bien al referido guardia, por creer éste que eso estaba dentro de sus atribuciones y de ahí surgió la disputa.

Ya parece que en otras ocasiones también ha sucedido algo de esto entre el señor Alemany y la municipalidad, é incluso con el cabo don Manuel López también hubo su poquita de zambra en otra ocasión reciente.

Según hemos oído, se han quejado al señor Alcalde del comportamiento del señor Alemany.

Y conste que esto lo dice el señor López.

**

Han sido aprobados por el Gobernador civil de la provincia los presupuestos ordinarios para el próximo ejercicio, formulados por los Ayuntamientos de S. Gregorio, Vilamaniscle, S. Daniel y S. Lorenzo de la Muga.

**

En el Gobierno civil se nos ha facilitado la siguiente carta que insertamos con mucho gusto:

«Excmo. Sr. General D. Higinio de Rivera.—Muy señor mío y de toda mi consideración: S. M. la Reina Victoria ha tenido el novilísimo y generoso pensamiento de abrir una suscripción nacional en favor de las familias de los heridos y muertos gloriosamente en la campaña de Melilla, organizándose al efecto Juntas Regionales y Provinciales de Señoras para allegar y recaudar socorros con el expresado fin.

La augusta Señora ha tenido la bondad de nombrarme presidenta de la junta regional de Cataluña encargándome por tanto de la formación de las juntas provinciales. Me dirigió, pues, á V. E. para suplicarle que bajo la presidencia de su esposa procure organizar á la mayor brevedad la junta de esta provincia de su mando rogándole que una vez constituida se ponga en relación con esta Junta Regional cuya tesorera ha de ser la encargada de reunir todas las cantidades recaudadas para enviarlas á la Tesorera de la Junta Central. Para el mejor logro del fin que se persigue en bien de S. M. la Reina la conveniencia de dar la mayor publicidad por medio de la prensa á este pensamiento y á las listas de suscriptores.

Confiando en su eficaz concurso á tan caritativo designio de S. M. le dá anticipadas gracias s. a. s. s. q. b. s. m.—La Presidenta de la Junta de Cataluña.—Ana de Santiago.—rubricado—Barcelona 27 de Agosto.»

Sección Religiosa

SANTO DE HOY—San Cornelio papa y Cipriano.

SANTO DE MAÑANA—San Pedro Arbués.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia de San Lúcas.

Registro Civil

SERVICIO PARTICULAR DE "LA NEOTAFIA"

Defunciones ocurridas en esta ciudad desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

Nacimientos: Varones, 0, Hembras, 0.
Gerona 16 Septiembre 1909—Francisco de A. Matas.

Revista Bursátil

COTIZACIONES DEL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1909

(De nuestro servicio particular)

CIERRE DE BOLSA A LAS 4 TARDE

Interior fin mes.	85'05
» Títulos pequeños.	86'15
5 por 100 Amortizable.	101'25
Municipales 4 1/2 por 100.	96'85
Alicantes 4 1/2 por 100.	105'25
» 4 por 100.	98'15
Francia 2 1/4 por 100.	59'15
Almansas 5 por 100.	00,00
Acciones F. C. Norte.	91'45
» Alicantes.	77'40
» Orensas.	23'85
Francos.	9'40

Ningun enfermo del

ESTÓMAGO é

INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfiquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.

DALMAU, CARLES & COMP.—GERONA.

AGUA DE COLONIA

H. T. & Warden - LONDON -

— PERFUMADA —

A LA VIOLETA Y LILAS BLANCAS

Unico punto de venta

EN GERONA

FEDERICO MARESMÀ

Abeuradors, 6

NOMOS



Ultima creación en Cronómetros de bolsillo

RELOJES DE PRECISIÓN GARANTIZADOS

RELOJES

á 2'50 pesetas semanales !!

En iguales condiciones cronómetros de plata y acero

DIRIGIRSE A DON JOSÉ GARCIA ALVAREZ Plaza de S. Francisco, 8—Gerona

